

## 永平寺町教育委員会 9月定例会会議録

日時 令和6年9月26日（木）午後3時00開会

場所 松岡公民館 講義室・視聴覚室

会議に出席した委員 4名

大坂蘭子委員 桑原さとみ委員 根来航平委員 鈴木広幸委員

会議に欠席した委員 0名

会議の説明のため出席した者の職氏名

教育長 竹内康高

学校教育課長 山口健二 生涯学習課長 吉田正幸

子育て支援課長 池端時枝

指導主事 今川慎也 学校教育課参事 鈴木克幸

会議次第

教育長あいさつ

1. 報告事項

報告第5号 庶務報告および主な行事予定報告

2. 議事

議案第15号 永平寺町幼稚園条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

議案第16号 学区外就学協議について

3. その他

令和6年度全国学力・学習状況調査結果について

いじめ問題調査委員会設置要綱(案)について

夏休みプール開放結果について

町文化祭について

次の教育委員会 10月31日（木）午後4時00分

松岡公民館 講義室・視聴覚室

3.閉会あいさつ

学校教育課長 只今より9月定例教育委員会を開催させて頂きます。

- 教育長 開会あいさつ  
それでは報告第5号 庶務報告及び主な行事予定報告についてお願ひします。
- 学校教育課長 (説明・報告)
- 教育長 庶務報告で、8月28日・29日の中学校ですが、夏季休業日2日を授業に振り替えました。学校祭の準備と中体連の終了ということで2日間利用しました。その振り替えで9月30日と10月1日が中学校はお休みとしました。
- 桑原委員 10月11日金曜日に志比南小の学校訪問だと思います。
- 学校教育課長 記入漏れでした。すみません。
- 教育長 よろしいでしょうか。それでは議案第15号 永平寺町幼稚園条例施行規則の一部を改正する規則の制定ということで、子育て支援課長の方からお願ひします。
- 子育て支援課長 (説明)  
教育長 何かご質問等ございますか。よろしいでしょうか。  
子育て支援課長 ありがとうございます。では、入園の説明をさせて頂きます。  
(説明)
- 根来委員 申し込みの所で、勤務時間の保護者の希望する③の所に、「父就労の勤務時間」と書いてあって、その下の「就労証明書」と就職先が書く証明がある。大学病院は土曜日仕事をしていないことになっている。でも皆来て仕事をしている。それで「就労証明書」にはその記載が無いので、受けられませんと1回言われたことがある。でもサービス残業ではないけど、土曜日に仕事をしているし、お母さんも仕事をしていると、土曜日家で見てくれる人がいない。でも「就労証明書」では平日だけとなっている場合に、これってどうなのか。特別な項目がないと、大学病院勤務のドクターとか奥さんは働けないということになる。そういう人は実際うちに就職した人が行けなかったら通えないで、利用を必要とする理由と「就業証明書」の時間が違う時、嘘を言っているわけではないので、何か対処出来ないのかなと、ちょっと困った事がありました。
- 子育て支援課長 結局、土曜日は受けられなかつたんですか？  
根来委員 土曜日は仕事を休むという話になりました。③の「就業証明書」との時間が合わない、と言って就労していない訳ではなくて、働き方改革もあるけども、実際は仕事に行っているというのがあるので、何かあっても良いのかなと思います。
- 子育て支援課長 担当とも話をして、課の中で協議してみます。

- 根来委員 「就労証明書」と異なる時、何か別の形で証明が必要かなと思うんですけど、大学病院とか役場的なところは土曜日に働いていないことになっている。実情を見て、そこは寛容にお願いしたい。
- 子育て支援課長 教育委員会を通じて報告させて頂きます。
- 教育長 次に、議案第16号 学区外就学協議についてお願いします。
- 学校教育課長 (説明)
- 教育長 志比南小学校が来年の1年生が0人になる見込みです。校長と相談しながら保護者役員への説明に入りたいと思っています。0人になることで、複式も増え、県からは教員数が3名減になる話も聞いています。志比南の学びが大分変わる可能性があります。
- 学校教育課長 現段階ではしっかり数はつかめないですが、R8は5~6人になるみたいです。どちらにせよ、来年は0人という可能性があるので、近々志比南小の方に話をしたいと思っています。
- 鈴木委員 来年度は0人、次は5名、その下は?
- 学校教育課長 現段階では、わかりません。
- 鈴木委員 来年だけがたまたまであって、こうなったのか。
- 指導主事 来年だけが0人で、それ以降は5~6名継続しているみたいです。ただ、どこの園に行くかで変わる可能性があります。
- 鈴木委員 わかりました。
- 大坂委員 保護者に説明に行かれると言われたんですけど、どういった内容で説明されるんですか。
- 学校教育課長 今の状況と今後の推移について、話したいと思います。保護者の方も多分、分かっていらっしゃらないと思いますので。
- 教育長 とにかく、来年は0人で教員数が減るという事実は間違いないと思います。それと、複式学級が2クラスになるという可能性もあります。こういったことが、教育にどう影響していくか、教育委員会として注視していく必要があると感じています。では、その他の令和6年度全国学力・学習状況調査結果について、今川指導主事お願いします。
- 指導主事 (説明)
- 教育長 結果について何かご質問、お考えがありましたらお願いします。
- 大坂委員 その他の学校生活の「学校に行くのは楽しいと思いますか」というのが、とても気になる所なんですけど、先程の36.9%というのは中学校と言いましたけど、小学校ですよね。
- 指導主事 そうです。小学校6年生の時の、今の中学生の子どもが、小学校6年生の時のアンケートの結果です。
- 大坂委員 そういう意味ですか、分かりました。

- 教育長 家庭での過ごし方は、小学校・中学校とも1番はタブレットですね。これが今後の課題になるのかなとは思います。それでは続いて2番目のいじめ問題調査委員会設置要綱（案）について今川先生お願ひします。
- 指導主事 （説明）
- 教育長 重大な事態に係る案件が、見過ごされてきたというのが全国にあるということを受けて、条例化しようとするものです。条例制定には議会の議決も必要です。一度お持ち帰りになり、次回にお聞きしたいかと思いますのお願いします。
- 指導主事 鮎江市が条例を制定していますので参考にしました。他市では結構ありますが、町では条例化は無い状況です。課題としては、会議を開催するにあたって、参加して頂ける方の報酬または報償の取り扱いについて検討する必要があります。
- 教育長 今後も継続していきますのでお願いします。続いて夏休みプール開放結果について生涯学習課お願いします。
- 生涯学習課長 （説明）
- 教育長 実は議員からプールの開放について、「保護者をあてにしたプール開放というのは、この時代に合っているのか」という質問がありました。以前は、小学校のプールは保護者が当番制で見て頂いて、アルバイトでとか、そういう時代もあったんです。今はきちんと講習を受けた業者に委託して、保護者にも見て頂いて、教員は入っていないというが現状です。業者委託にも600万円の費用がかかるんです。「そのお金を違う方に使った方が良いんじゃないんか」という保護者の意見もあります。逆に保護者にアンケートを取ったら8割の方が継続して欲しいという声もありますので校長会と相談しているところです。何とか少しでもプールが開放出来れば良いかなという方向で考えています。何かございますか？
- 鈴木委員 子どもがプールに入っている児童数を見ると、私は思ったより多く来ていたと思う。この暑い中を出に行くことを考えると。小規模の学校と松小みたいな人数が多い学校と同じ時間帯に開放する状況って、混み具合が違うので危ないような気もする。低学年と高学年を分けられるといいんですが。
- 教育長 水中に台を沈めている所があるかもしれません。
- 生涯学習課長 水深調整板は、すべての学校で置いてもらっています。
- 鈴木委員 プール開放を無くするのはどうかなと思う。夏はやっぱり泳ぎたいので。資格を持った方がきちんと監視して、事故が起こった時に保護者

- が責任を負わなければならないという事がないように、何とか良い方法を考えて頂けるとありがたいです。
- 教育長 教育委員会としてもしっかりと考えていきます。
- 鈴木委員 来年は自分もプールを覗いてみます。
- 教育長 熱中症アラートでの中止の基準もいろいろ検討していきます。
- 桑原委員 バスで来ている子というのは志比北の子ですか？
- 学校教育課長 志比北はスクールバスを出してます。
- 教育長 校長先生が心配なのは、やっぱり気温が高い状況で帰ることです。疲れた体で帰るので、それが心配だということです。10月8日に保護者との話し合いがありますので、内容を次回報告させて頂きます。
- 桑原委員 小学校のプールの濾過機がダメだとか、そういった話は無いですか。
- 学校教育課長 毎年点検はやっていますが、正直、機器が古いので毎年改修はしています。どうしても施設は古くなっていますが、安全面はちゃんと確保しています。
- 教育長 プール開放については、それぞれの立場で少しずつ負担を抱えるという形で、持って行く方が良いんじゃないのかということを考えています。次に町文化祭についてという事で、生涯学習課お願いします。
- 生涯学習課長 (説明)
- 教育長 選挙の日程によっては、日程が変わるかもしれません。では、次の教育委員会について課長お願いします。
- 学校教育課長 次回は、10月31日の4時となっていますので、お間違えのないようお願いします。
- 鈴木委員 上志比で自転車の事故がありました。学校の指導の方はどんな感じですか。
- 教育長 事故については、警察と役場関係、学校で事故の検証を行って、スピードを落とす表示看板等で注意喚起を行っていくことにしています。
- 鈴木委員 自転車に乗る時は、ヘルメットをしっかりかぶるということを一時期だいぶん指導していた。今回の事故の時はかぶっていたのかな。
- 学校教育課長 かぶっていましたが、衝撃で取れてしまい、頭を打ったと思います。事故があったその日に、教育委員会の方からすべての学校には事故の報告と、ヘルメット着用の徹底と、併せて保護者にも学校から連絡をしました。
- 鈴木委員 分かりました。
- 教育長 先日スポーツ交流会がありました。小学校の校長先生に聞くと、子ども達は3種目以上の競技があるという事で、やりがいを持ってやっていたという事でした。学校対抗があり、紅組、白組で交流するという

- ところで、お互いに応援を、声を掛け合うとか、子どもたちは本当に楽しかった、満足した顔で終わったということでした。
- 大坂委員 その事に関してですが、テントから見ていた大人からは、走り方というか、そういうのが体育的に、運動という観点で見た時に、かなり残念な感じだったというように聞こえていました。確かに、交流会という目的はそこに置いているので、その点から評価すれば良いのかも知れませんが、スポーツという観点から見た時に、最初ですからきっと体育主任の先生方を中心に反省会をされると思うのですが、そういう外部の声もあったということだけ、お伝えしておきます。
- 教育長 その方は、何をもってそういうお答えをされたのか、一部だけ取ってそういう評価をされているのか、詳しく知りたいです。
- 桑原委員 どうも「よーいドーン」のスタートの時に、手と足が一緒に出ている子どもが結構いたようです。
- 教育長 そういう事を具体的に言ってもらえば分かり易い。
- 桑原委員 スタートの練習とかも指導の範囲じゃないですか。最近の子って器用じゃないかなと思って聞いていたんですが、そこはちゃんと指導出来る範囲かなと思いながら、私も横で聞いていました。
- 教育長 かけっこ教室には、是非、参加して欲しいです。
- 鈴木委員 10月23日にスポーツ協会主催で「かけっこ教室」があります。昨年は松岡小学校を対象にやりました。元オリンピックの選手が来て、大学の先生ですけど、午前中2コマ、上志比小学校は3年生から6年生まで、先生も対象にスポーツの「基礎、基本、体作り」を先生方も対象にしてやります。時間がありましたらご覧ください。
- 教育長 委員からの話も指導してもらえるといいね。学校が何もしていない訳では無いので、それは体育の先生に話をさせて頂きます。
- 鈴木委員 来年は永平寺地区の学校でやります。1年に1つずつ巡回して回りたいと思っています。
- 教育長 そのほか宜しいでしょうか。では、定例の教育委員会を閉めたいと思います。
- 閉会挨拶。

閉会 16時18分